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Rua Teófilo David Müzel, 131, Centro

Nesta quinta-feira (20), aconteceu no gabinete da prefeita de Itapeva, Coronel 
Adriana Duch, uma reunião técnica e institucional da Frente Parlamentar pela 

Duplicação Completa da Rodovia Francisco Alves Negrão (SP-258).

A luta pela duplicação 
da SP-258 continua

A Prefeitura de Itapeva 
realizou na manhã de terça-

-feira, dia 18, a demolição das 
casas situadas em área de 

risco no Córrego do Aranha, 
localizadas na Vila Bom Jesus.

Prefeitura realiza a demolição das 
casas situadas em área de risco no 
Córrego Aranha, na Vila Bom Jesus
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Ribeirão Branco 
recebe a visita 
do esportista 

Marcelinho Carioca
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A Polícia Civil, por meio 
da Delegacia de Investi-
gações Gerais de Itapeva 

– DIG, concluiu nesta quar-

ta-feira, dia 19 de fevereiro 
de 2025, o inquérito policial 
instaurado para apurar o 
crime de roubo seguido de 

morte (latrocínio) ocorrido 
no início do mês de janeiro, 
no Jardim Bonfiglioli, em 
Itapeva.

DIG de Itapeva esclarece 
crime de latrocínio ocorrido no 

Jardim Bonfiglioli

Bombeiros encontram 
corpo de homem que 
desapareceu no Rio 
Verde em Itaberá
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Jardim Bela Vista é o bairro 
com mais casos confirmados 

de Dengue em Itapeva

Secretaria da 
Saúde amplia 

a coleta de 
materiais 
nas casas

Santa Casa de Itapeva 
não tem pacientes 

internados com suspeita 
ou positivos para Dengue

Conservatório de Tatuí está 
com inscrições gratuitas 
abertas até domingo (23)

Munícipes da Terceira 
Idade podem desfrutar de 

atividades físicas gratuitas

http://www.jornalitanews.com.br
https://www.instagram.com/ferfervendo/
https://www.instagram.com/sinticomitapeva/
https://www.instagram.com/rimafercontabilidade/


Um sopro...
zendo ou deixando de fazer. Onde estamos errando e 
acertando. E mais importante, onde estamos e onde 
queremos chegar.

Será que estamos vendo os dias passar ou estamos 
vivendo cada um deles? Imagino que você já teve a 
sensação de que o dia, a semana ou o mês passou tão 
rápido que nem percebeu. Neste caso, você só passou 
pelos dias ou produziu tanto que as horas voaram rá-
pido demais?

Uma certeza que temos é que: viver amargurado, 

Como não se sensibilizar com o falecimento de 
uma jovem de apenas 22 anos que tinha a vida toda 
pela frente? Flávia Casemiro partiu precocemente nes-
ta semana e deixou um vazio naqueles que a amavam. 
Também deixou um sentimento de vazio em quem 
não a conhecia, afinal, como não se compadecer com 
os familiares e amigos em um momento desses? Como 
não se colocar no lugar deles?

A despedida nos faz pensar e refletir sobre a vida 
e como estamos vivendo, de fato. O que estamos fa-
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com raiva, apontando o dedo para o erro dos outros, ar-
rumando encrenca, entre outras situações que sugam a 
nossa energia, pode nos fazer adoecer mais facilmente 
do que imaginamos. (O que não está relacionado ao caso 
da jovem acima, mas sim de uma reflexão sobre a vida).

Sabe aquela situação mal resolvida, ou aquela bri-
ga que você nem se lembra como começou, mas se 
arrasta até agora? Talvez seja uma boa hora de pensar 
se vale a pena levar isso adiante.

E aí, como você tem vivido?

POR TRÁS 
DO SORRISO

Chupeta: aliada ou vilã? 
Como ela pode impactar o 
sorriso do seu filho

EDITORIAL

Dom Odontologia Itapeva
(15) 3522.1094
(12) 99158.9219
Rua Campos Sales, 309, Centro

A chupeta sempre gera dúvidas entre os 
pais. Afinal, ela é inofensiva ou pode preju-
dicar o desenvolvimento bucal das crianças? 
Neste artigo, vamos esclarecer esse tema de 
forma simples e objetiva.

Por que os bebês sentem necessidade 
de sugar?

Desde a barriga da mãe, os bebês têm o 
reflexo natural de sugar, que é essencial para 
a amamentação e para o desenvolvimento 
dos ossos da face. Esse reflexo também os 
acalma e os ajuda a explorar o mundo ao seu 
redor. Por isso, é comum que coloquem as 
mãozinhas na boca.

A amamentação supre essa necessidade 
de forma natural. No entanto, muitas vezes, 
a chupeta é introduzida para ajudar a tran-
quilizar o bebê. O problema surge quando o 
seu uso se torna prolongado.

O que acontece com o uso excessivo da 
chupeta?

Embora a chupeta possa ser uma grande 
aliada em momentos de choro e desconforto, 
seu uso frequente pode levar a alterações na 
mastigação e no posicionamento dos dentes. 
Isso porque ela influencia diretamente o en-
caixe dentário e o desenvolvimento dos os-
sos da face.

Os principais problemas causados pelo 
uso prolongado incluem:

Mordida aberta (os dentes da frente não 
se tocam ao fechar a boca);

Mordida cruzada (quando os dentes su-
periores e inferiores não se encaixam corre-
tamente);

Maxila estreita (o “céu da boca” fica mais 

alto e fino);
Fraqueza muscular na boca, dificultando 

a mastigação e a deglutição adequadas.

Como minimizar os riscos?
Se a chupeta for utilizada, o ideal é que 

seu uso seja descontinuado até os dois anos 
de idade. Nessa fase, os danos ainda podem 
ser reversíveis. Além disso, é importante evi-
tar o uso contínuo, restringindo-a a momen-
tos específicos, como na hora de dormir.

No próximo artigo, falaremos sobre os 
impactos da chupeta na fala e quais são as 
melhores opções disponíveis no mercado. Fi-
que atento!

Seu filho usa chupeta? Agende uma con-
sulta na Dom Odontologia e receba orienta-
ção especializada para garantir um sorriso 
saudável desde cedo para seu filho!

A Prefeitura de Itapeva, por meio da Se-
cretaria da Saúde divulgou, na quarta-feira 
(19), no Instagram Oficial da Secretaria www.
instagram.com/saudeitapeva, um comunica-
do referente à ampliação do trabalho de cole-
ta de materiais nas casas. A ação visa reduzir 
a quantidade de focos criadouros do mosqui-
to da Dengue. 

A ação “Itapeva no combate à Dengue” 
está sendo ampliada devido ao grande vo-
lume de materiais. O caminhão irá passar 
pelos bairros onde ainda há materiais para 
serem recolhidos. Móveis velhos, pedaços de 
madeira, lonas, pneus, potes e garrafas são 

alguns dos materiais que a população deve 
deixar separado para coleta. 

Entulhos de construção e galhos de árvo-
res não serão recolhidos. Fique atento ao cro-
nograma e colabore com a campanha. “Os ca-
minhões seguem o cronograma, mas devido 
ao volume de materiais para serem recolhi-
dos, podem passar nos dias posteriores aos 
divulgados”, destacou a Secretaria da Saúde. 

A saúde municipal também parabeniza 
os munícipes pelo envolvimento na campa-
nha e reitera que a participação de cada cida-
dão é crucial no combate aos criadouros do 
mosquito da Dengue.

Secretaria da Saúde amplia a 
coleta de materiais nas casas

No domingo, dia 16 de fevereiro, o Clube 
da Viola homenageou o casal Isidro e Ruth de 
la Rua, dois apaixonados pela música e que 
tem história linda com Itapeva.

Violeiros de Itapeva e região se apresenta-
ram em uma tarde de reencontros e emoção 
na sede do Sinticom.

Confira fotos desta tarde especial.

Muitas emoções! Clube da Viola 
homenageou o casal Isidro e Ruth de la Rua

Dra. Raquel Hussne

http://www.jornalitanews.com.br
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A Prefeitura de Itapeva 
realizou na manhã de 
terça-feira, dia 18, a 

demolição das casas situadas 
em área de risco no Córrego 
do Aranha, localizadas na 
Vila Bom Jesus.

De acordo com o Execu-

tivo, a ação estava plane-
jada para acontecer ainda 
em 2024, quando essas 
famílias foram remane-
jadas para as suas novas 
residências no Jardim Bon-
figlioli.

Ainda segundo a Prefei-

tura, trata-se de um esforço 
conjunto entre as Secretarias 
de Obras e Serviços, Recursos 
Hídricos e Meio Ambiente, 
Defesa Social, Desenvolvi-
mento Social e Administra-
ções Regionais. 

Lembrando que estas 
ações ocorrem também, em 
cumprimento ao inquérito ci-
vil n° 14.0295.0000388/2019, 
em que a municipalidade 
obriga-se a resguardar os mo-
radores dessas áreas de risco 
e agora com as demolições, 
assegura não só o bem-estar 
coletivo, como a preservação 
da área de preservação per-
manente do referido córrego, 
atuando no equilíbrio am-
biental e salvaguardando o 
bem-estar social.

Em suas redes sociais, a 
prefeita Coronel Adriana 

Duch publicou vídeo sobre a 
ação e enfatizou que as casas 

foram construídas em local 
incorreto onde tem enchen-

tes, que comprometem a es-
trutura dos imóveis.

Prefeitura realiza a demolição das casas situadas em 
área de risco no Córrego Aranha, na Vila Bom Jesus

A Secretaria de Recursos 
Hídricos e Meio Ambiente e 
o Centro de Proteção Animal-

-C.P.A divulgaram, na última 
terça-feira (18), no Instagram 
Oficial do C.P.A: www.insta-
gram.com/cpa.itapeva, um 

“Passo a Passo” para quem 
está pensando em adotar um 
Animal de Estimação (Pet). 

Um dos pontos destaca-
dos na publicação é que a 
pessoa deve se perguntar se 
ela dispõe de tempo e recur-
sos financeiros, para cuidar 
do animal ao longo de toda 
a sua vida. A residência de 
quem deseja adotar um Pet 
também deve estar prepara-
da para receber o animal, da 
forma mais acolhedora pos-
sível. 

“Adotar um animal de es-
timação é uma experiência 
gratificante, que traz alegria 
e companheirismo para sua 
vida, desde que seja feita de 
maneira responsável e com 
consideração adequada às 
necessidades do animal”, 
destacou o C.P.A. 

Portanto, antes de adotar 
um Pet é importante que a 
família seja consultada e to-
dos devem ter em mente que 
animais não são descartáveis.

C.P.A de Itapeva divulga lista 
de responsabilidades para 
quem deseja adotar um Pet

O C.P.A de Itapeva está 
realizando, pelo menos, duas 
Feiras de Adoção animal 
mensais, para que ainda 
mais Pets possam encontrar 

novos lares. “Adotar oferece 
a um animal abandonado 
uma segunda chance e ajuda 
a reduzir a superpopulação”, 
completou o C.P.A.

SOCIAL
Pedro fez 8!
No Fer Fer Vendo é impossível não se divertir! 
Pedro completou 8 anos de idade e comemorou 
muito com os amigos e a sua família em uma 
festa super animada, planejada pelos pais 
Vera Letícia e Edson. Muitas felicidades!

Doce espera 
da Helena!
Os papais de primeira 
viagem Nickson e 
Juliana estão ansiosos 
pela chegada da 
primogênita Helena. 

Esse momento único 
na vida do casal 
foi registrado pelas 
lentes da Vídeo 
Lopes em um lindo 
ensaio. Parabéns! 

A Prefeitura de Itapeva, 
por meio da Secretaria da 
Saúde informa que no Bo-
letim Informativo da Den-
gue desta quarta-feira (19), 
constam 449 casos notifi-
cados e 26 confirmados, no 
município de Itapeva. No 
momento, nenhum pacien-
te encontra-se internado 
com a doença. 

A Secretaria da Saúde 
também divulga os casos po-
sitivos em cada bairro da ci-
dade. O bairro Bela Vista lide-
ra o ranking com 8 casos de 
Dengue, seguido pelo bairro 
Cimentolândia com 4 casos 
e a Vila Nova com 3 ocorrên-
cias positivas. 

Elimine os criadouros: 
Tendo em vista o aumen-

to de casos na cidade, a Pre-
feitura de Itapeva, por meio 
da Secretaria da Saúde e da 
Vigilância Ambiental, refor-
çam a importância de inten-
sificar os cuidados para elimi-
nar os focos do Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, zika 
e chikungunya. 

Ações de prevenção, tais 
como, a máxima atenção 
para a eliminação de cria-
douros que possam acumu-
lar água parada em depó-
sitos de armazenamento 
de água elevados (caixas 
d’água, tambores, depósitos 
de alvenaria, calhas) e no 

Jardim Bela Vista é o bairro com mais 
casos confirmados de Dengue em Itapeva

nível do solo (tonel, tambor, 
barril, cisternas, caçamba) 
são fundamentais, pois se 
trata da principal causa de 
proliferação do mosquito. 

Fique atento aos sinais: 

febre, dor de cabeça, vômi-
to, dores no corpo, fraqueza 
e cansaço, perda de apetite, 
dor no fundo dos olhos e pro-
cure a sua Unidade de Saúde 
de referência.

http://www.jornalitanews.com.br
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O Conservatório de Tatuí 
(SP), abriu inscrições para 2º 
processo seletivo dos grupos 
artísticos musicais, destina-
das a estudantes internos e 
externos da instituição. Ins-
crições podem feitas até o 
próximo domingo, dia 23 de 
fevereiro.

As vagas disponíveis são 
para alunos matriculados 
na escola em 2025, e parti-
cipantes externos, vindos de 

outras instituições de ensi-
no musical ou que estudem 
com professores particulares, 
desde que comprovem perio-
dicamente vínculo estudantil 
ao longo do ano letivo.

Ao todo, estão disponíveis 
34 vagas remanescentes para 
participarem dos oito Grupos 
Artísticos Musicais, sendo 
eles: Banda Sinfônica; Big 
Band; Coro; Grupo de Choro; 
Grupo de Música Raiz; Grupo 

de Percussão; Jazz Combo e 
Orquestra Sinfônica.

Inscrições podem ser fei-
tas gratuitamente pelo site:

https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSfr0ijae-
9POqHQgNaIkCf43JBxtw1Ut-
GBS0rGmdyn3tboN-9A/view-
form?pli=1

(Via portal g1 / imagem: 
divulgação)

Conservatório de Tatuí está 
com inscrições gratuitas 
abertas até domingo (23)

A Secretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e Lazer-

-SEMJEL está promovendo 
aulas de Ginástica e Aeróbica 
para a turma da Terceira Ida-
de (+60 anos).

Na Vila Nova, as ativi-
dades são conduzidas pela 
técnica Gisele Nicácio e acon-
tecem todas às terças-feiras, 
das 08h30 às 10h, na Quadra 
do bairro (ao lado do Campo 
do Corinthinha).

Na Vila Aparecida as aulas 
acontecem todas às segun-
das, quintas e sextas-feiras, 
das 08h às 10h, com o acom-
panhamento da gerente da 
unidade, Letícia Fragoso 
Santos Eleutério, e da agen-
te comunitária Iara Maria de 
Oliveira Mariano.

Nesta semana, aconteceu 
a visita especial do Secretário 
de Esportes, Ronaldo Bento 
Ribeiro, que acompanhou de 
perto o projeto e reforçou o 
compromisso com a qualida-
de de vida da nossa comuni-
dade. 

Atenção moradores: As 

Munícipes da Terceira Idade 
podem desfrutar de atividades 
físicas gratuitas em Itapeva

atividades físicas monitora-
das são voltadas aos morado-
res da Vila Nova, Vila Apare-

cida e locais próximos, pois 
acontecem nas quadras dos 
bairros.

Se você é apaixonado por 
estratégia, raciocínio rápido 
e desafios emocionantes, não 
pode perder este evento im-
perdível! 

A data ainda será definida 
e divulgada em breve. Qual-

quer idade pode participar e 
a categoria será mista.

Os interessados podem 
se inscrever até o dia 28 
de fevereiro, das 08h às 
12h e das 13h às 17h, na 
Rua Josino Brisola, 511, no 

Centro.
Mostre seu talento no ta-

buleiro e dispute com os me-
lhores! Quem será o grande 
campeão?

Marque seus amigos e 
participe desse desafio.

Festival Municipal de Damas e 
Xadrez segue com inscrições 
abertas até 28 de fevereiro

https://www.cofesa.com.br/
http://www.jornalitanews.com.br
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfr0ijae9POqHQgNaIkCf43JBxtw1UtGBS0rGmdyn3tboN-9A/viewform?pli=1
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfr0ijae9POqHQgNaIkCf43JBxtw1UtGBS0rGmdyn3tboN-9A/viewform?pli=1
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Equipes do Corpo de Bom-
beiros localizaram, na tarde 
desta terça-feira (18), o corpo 
do homem que desapareceu 
no Rio Verde em Itaberá no 
domingo (16).

De acordo com infor-
mações dos bombeiros, o 
corpo foi localizado a apro-
ximadamente dois quilô-
metros do ponto onde foi 
registrado o desapareci-
mento.

O corpo foi encaminha-
do ao Instituto Médico Legal 

Bombeiros encontram 
corpo de homem que desapareceu 

no Rio Verde em Itaberá
Em seu boletim infor-

mativo divulgado nesta 
quinta-feira (20), às 10h32, 
a Santa Casa de Misericór-
dia - Itapeva/SP divulgou o 
boletim atualizado sobre a 
situação da dengue na uni-
dade hospitalar.

Situação Atual:
- Pacientes internados: 0
- Casos suspeitos: 0
- Casos confirmados: 0

FIQUE ATENTO AOS 

SINTOMA:
Se apresentar febre alta, 

dores no corpo, manchas 
vermelhas na pele, dor 
atrás dos olhos, fadiga ex-
trema ou sangramentos, 
procure atendimento mé-
dico imediatamente.

A Santa Casa segue 
empenhada no combate à 
dengue e reforça a impor-
tância da prevenção para 
evitar a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti.

Santa Casa de Itapeva 
não tem pacientes 

internados com suspeita 
ou positivos para Dengue

(IML) para exames e confir-
mação da identidade. Ainda 
segundo os bombeiros, a 
ocorrência de encontro de 
cadáver foi registrada na de-
legacia da cidade.

Conforme apurado pelo 
g1, o homem nadava no rio, 
na altura da Prainha do Sal-
to, no Bairro do Salto, quando 
não foi mais visto.

(Via portal G1/ imagem 
portal Junto e Misturado / 

reprodução)

A Polícia Civil, por meio 
da Delegacia de In-
vestigações Gerais de 

Itapeva – DIG, concluiu nesta 
quarta-feira, dia 19 de feve-
reiro de 2025, o inquérito po-
licial instaurado para apurar 
o crime de roubo seguido de 
morte (latrocínio) ocorrido 
no início do mês de janeiro, 
no Jardim Bonfiglioli, em Ita-
peva.

O emblemático caso que 
chocou a população Itape-
vense ocorreu na madrugada 
do dia 1º de janeiro de 2025, 
quando a vítima, que residia 
sozinha na Rua Água Viva, 
teve sua residência invadida 
por um assaltante que, após 
subtrair valores em dinheiro, 
desferiu facadas que causa-

DIG de Itapeva esclarece crime de 
latrocínio ocorrido no Jardim Bonfiglioli

ram a morte de N.J.O., de 73 
anos de idade.

Segundo informações da 
Polícia Civil, logo em seguida, 
o assaltante ateou fogo no 
cadáver, provavelmente, com 
a intenção de encobrir o cri-
me e fazer parecer que a ví-
tima teria morrido em razão 

de um possível incêndio.
Além do valor em dinhei-

ro, o autor também subtraiu 
uma motocicleta Honda CG 
Titan 160 de propriedade da 
vítima, bem como outros per-
tences que estavam no inte-
rior da residência.

Na manhã do dia 1º de 

janeiro, os vizinhos notaram 
fumaça saindo da residência 
e acionaram o Corpo de Bom-
beiros que, ao chegar ao local, 
encontraram o cadáver par-
cialmente carbonizado.

Após a instauração do 
inquérito policial, o setor de 
investigações da DIG iniciou 
um minucioso trabalho de 
coleta de informações, que 
resultou na identificação de 
S.D.R.T., de 43 anos, o qual foi 
preso e encontra-se à disposi-
ção da Justiça.

Além da prisão do inves-
tigado, a DIG também deu 
cumprimento a mandados de 
busca e apreensão, que resul-
taram na apreensão de diver-
sos objetos de interesse para 
a investigação.

http://www.jornalitanews.com.br
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Um pedaço de pano 
branco de 1,5 metro 
por 1 metro, preso 

nas laterais a duas varetas. 
Essa é a “arma” que vem 
sendo usada com sucesso 
no Manejo Integrado de Pra-
gas (MIP) da cultura da soja 
já há três anos na região de 
Itapeva, a maior produtora 
do grão no Estado de São 
Paulo. Com essa técnica de 
monitoramento da lavoura é 
possível reduzir em até 50% 
a quantidade de defensivos 
agrícolas usada para o con-
trole das principais pragas 
da cultura, destacadamente 
percevejos e lagartas. 

Com os bons resultados 
obtidos nas unidades de-
monstrativas, que são peque-
nos talhões de soja disponi-
bilizadas pelos produtores 
que aceitaram participar do 
projeto, a Secretaria de Agri-
cultura do Estado está levan-
do essa forma de manejo, que 
além de mais econômico para 
o produtor é benéfica para o 
meio ambiente,  para outras 
regiões do Estado. 

Nesta época do ano, em 
que se inicia a colheita da 
soja, o agrônomo e assisten-
te agropecuário Paulo Rober-
to Leite, que está à frente do 
projeto na Coordenadoria de 
Assistência Técnica Integral 
(CATI) de Itapeva, mais uma 
vez está vendo no campo o 
resultado positivo do MIP. 

“Os talhões que implanta-
mos o MIP têm produzido a 
mesma quantidade de soja e 
na mesma qualidade que os 
demais talhões no método 
tradicional que o produtor já 
adotava”, afirma. 

Como funciona
O MIP consiste no monito-

ramento semanal da soja, du-
rante todo o seu ciclo, usan-
do a técnica chamada “batida 
de pano”. O pano é estendido 
em duas leiras de maneira a 

Manejo Integrado de Pragas na soja 
reduz em até 50% o uso de defensivos

Além de economia, monitoramento da lavoura com “batida de pano”, 
técnica que indica a real necessidade de intervenção, é benéfico para o meio ambiente

ficar embaixo das plantas e, 
em seguida, bate-se, com as 
mãos, nas folhas da soja. De-
pois é só fazer a contagem de 
insetos que caiu por metro 
quadrado, comparar com os 
parâmetros já consolidados 
do MIP para verificar se é ou 
não necessário intervir para 
controlar aquela praga. 

“A necessidade ou não de 
defensivo vai depender da 
quantidade de inseto por 
metro quadrado, do estágio 
de desenvolvimento da pra-
ga, da intensidade do ataque 
já estabelecido e do estágio 
de desenvolvimento da cul-
tura. Na maioria das vezes 
não é necessária intervenção 
porque naquele momento a 
praga não representa risco 
de prejuízo à lavoura. No ma-
nejo convencional da soja, o 
produtor aplica o defensivo, 
independente da situação da 
lavoura”, explica.

Combate a pragas
Em caso de infestação de 

percevejos, por exemplo, Lei-
te explica que é necessária 
intervenção somente se a 
praga atacar quando a soja 
já apresentar vagens. “Se a 
planta ainda estiver floran-

do, não é necessário porque 
é uma praga que ataca os 
grãos apenas. Assim, a quan-
tidade de pulverização de 
defensivos cai de quatro para 
até uma aplicação. No caso 
do combate à lagarta, o nú-
mero de aplicações pode cair 
de quatro para zero porque 
temos percebido no moni-
toramento que há situações 
que a praga não causa estra-
go em nenhum momento do 
ciclo da soja”, afirma.

Porém, se a contagem 
confirmar a necessidade de 
intervenção porque a praga 
vai causar prejuízo, o produ-
tor escolhe um produto con-
vencional (defensivo) ou bio-
lógico. No Brasil, via de regra, 
o controle de pragas da soja 
é feito com defensivos vendi-
dos aos produtores como um 

“pacote” necessário para ser 
utilizado em diferentes ciclos 
da cultura, sem haver ava-
liação se tem ou não praga 
e na quantidade que vá cau-
sar prejuízo, uma vez que as 
aplicações de defensivos são 
calendarizados. “É uma car-
ga alta de defensivos usados 
sem necessidade. É isso que 
demonstramos aos produto-
res de soja nas unidades de-

monstrativas”, frisa Leite.

Transferência de tecno-
logia

Paulo Roberto Leite to-
mou conhecimento do Mane-
jo Integrado de Pragas (MIP) 
da soja há três anos, quando 
passou a integrar o Grupo 
Técnico (GT) de Grãos da CATI 
num treinamento promovido 
pela Embrapa-Soja de Londri-
na. Ao voltar para o trabalho 
de campo na região de Ita-
peva, decidiu implantar esse 
manejo. Agora, com os resul-
tados positivos já em três sa-
fras, o projeto está em expan-
são. Para isso, a Secretaria da 
Agricultura conta com parce-
ria da Embrapa , que oferece 
treinamento sobre o manejo 
de pragas. 

“Treinamos 25 técnicos 
de 11 regionais que têm soja 
como produção significati-
va. E já temos seis regionais 
(Assis, Avaré, Araraquara, 
Itapeva, Pindamonhangaba 
e Bragança Paulista) desen-
volvendo o trabalho em 11 
municípios, já montando uni-
dades demonstrativas para 
fazer o monitoramento de 
talhões de soja de diferentes 
produtores”, detalha. 

O objetivo, frisa o agrô-
nomo, é transferir a tecno-
logia. “Queremos chamar 
os produtores de cada uma 
dessas regiões para fazer 
‘dia de campo’ nas unidades 
demonstrativas para que 
eles aprendam como se faz o 
monitoramento de pragas e 
passem a executar a técnica 
em suas propriedades”, com-
pleta.

Mais sustentável
Os assistentes agropecuá-

rios têm um papel essencial 
na produção sustentável da 
soja, orientando os produto-
res sobre alternativas de ma-
nejo de pragas que reduzam 
o uso de defensivos agrícolas, 
afirma Victor Branco de Arau-
jo, presidente da Associação 
dos Assistentes Agropecuá-
rios do Estado de São Paulo 
(AGROESP). “Com práticas 
integradas e o uso racional 
de defensivos, é possível pro-
teger as lavouras, preservar 
o meio ambiente e garantir 
a segurança dos trabalhado-
res e consumidores. Nosso 
compromisso é levar conhe-
cimento técnico e soluções 
eficientes para uma agricul-
tura mais responsável e pro-
dutiva”, completa.

Apostou e deu resultado
Primeira produtora de 

soja a receber Paulo Rober-

to Leite com a proposta do 
MIP há três anos, Fernanda 
Zambianco conta que a pro-
dução é a mesma do modelo 
convencional de cultivo. “No 
primeiro ano, dos sete alquei-
res de soja que plantamos, 
em mais ou menos a metade 
deixamos as pragas aos cui-
dados do Paulo, que nos dá 
assistência técnica. E não ti-
vemos diferença na produção 
comparado ao restante da 
lavoura. Nem na quantida-
de nem na qualidade. Então, 
hoje, empregamos esse mo-
nitoramento de pragas em 
toda nossa lavoura e econo-
mizados com os defensivos, o 
que é bom para o meio am-
biente também”, afirma ela 
que é técnica de segurança 
do trabalho por formação.

Há sete anos, ela e o ma-
rido, Flávio Zambianco, que 
trabalhavam na cultura flo-
restal, decidiram ter o pró-
prio negócio e arrendaram o 
sítio de um parente. Muda-
ram-se para o sítio, construí-
ram estufas onde até hoje 
cultivam tomate, pepino e 
pimentão e, no restante do 
terreno, plantaram soja. “Nas 
estufas já não usávamos 
defensivos e foi muito bom 
quando tivemos a possibili-
dade de reduzir muito tam-
bém na soja. Hoje só usamos 
realmente quando é necessá-
rio”, finaliza.

Paulo Roberto Leite monitorando pragas da soja

Nesta quinta-feira (20), 
aconteceu no gabine-
te da prefeita de Ita-

peva, Coronel Adriana Duch, 
uma reunião técnica e insti-
tucional da Frente Parlamen-
tar pela Duplicação Completa 
da Rodovia Francisco Alves 
Negrão (SP-258). O encontro 
foi liderado pelo presidente 
da Comissão de Transportes 
e Comunicações e deputado 
estadual Ricardo Madalena, 
com a presença da prefei-
ta de Itapeva, Cel. Adriana 
Duch, acompanhada de se-
cretários técnicos; da Equipe 
Técnica de Engenharia da AR-
TESP – Agência Reguladora 
dos Transportes do Estado de 
São Paulo; do Capitão Edinal-
do – Comandante da 2ª Cia 
de Policiamento Rodoviário; 
e da Equipe Técnica e Insti-
tucional da CCR SPVias, con-
cessionária responsável pela 
rodovia.

Durante a reunião, fo-
ram apresentados estudos 
técnicos e o mapeamento 
do trecho que passa por Ita-
peva, com foco nas obras e 
adequações necessárias para 
garantir maior segurança e 
eficiência no tráfego.

Na sequência, as equipes 
técnicas realizaram uma vis-
toria in loco, percorrendo a 
extensão da rodovia no mu-
nicípio para identificar pon-
tos críticos e analisar solu-
ções para a duplicação.

A luta pela duplicação da SP-258 continua

“O desenvolvimento da 
nossa região passa direta-
mente por essa obra. A dupli-
cação da SP-258 é fundamen-
tal para reduzir acidentes, 
salvar vidas, garantir um flu-
xo viário seguro e fomentar a 
economia dos municípios ao 
longo do trajeto”, destacou 
Ricardo Madalena.

A Rodovia Francisco Alves 
Negrão tem 120 quilômetros 
de extensão, conectando im-
portantes cidades do sudoes-
te paulista e sendo um corre-
dor logístico essencial para a 
agricultura e o transporte de 
cargas. A região responde por 
83% da produção de trigo do 

estado, além de representar 
uma parcela significativa da 
produção de feijão, milho e 
soja.

Próximos passos
Após essa vistoria técni-

ca, os dados coletados serão 
analisados e incorporados 
aos Projetos Executivos de 
Duplicação da SP-258, que 
estão sendo elaborados pela 
CCR SPVias. A concessionária 
tem até novembro de 2025 
para protocolar os projetos 
junto à ARTESP.

Além de Itapeva, as equi-
pes técnicas percorrerão, em 
dois dias, todo o trecho da 

rodovia, passando também 
pelos municípios de Itararé, 
Itaberá, Taquarivaí, Buri e Ca-
pão Bonito, realizando todas 
as considerações técnicas de 
melhorias para o Projeto Exe-
cutivo.

A Frente Parlamentar, 
coordenada por Ricardo 
Madalena, seguirá monito-
rando cada etapa do proces-
so, garantindo que a obra 
avance sem entraves buro-
cráticos e permaneça como 
prioridade no Governo do 
Estado.

(Via Assessora de Impren-
sa do Deputado)

Recordando al-
guns flashes sobre 
a duplicação da SP-
258, encontramos 
essas lembranças 
com o fundador 
do Ita News, Kiko 
Carli, em 2017 
entregando docu-
mentos que enfati-
zam a importância 
da duplicação da 
Rodovia Francis-
co Alves Negrão, 
principalmente 
pela quantidade 
de acidentes 
registrados e 
vidas ceifadas 
em decorrência 
destes.

Anos antes, 
Kiko e muitos 
amigos e muníci-
pes paralisaram 
a rodovia, protes-
tando em favor 
da duplicação. Foi 
um movimento 
forte e com muitas 
emoções.

Uma luta de muitos anos!

http://www.jornalitanews.com.br
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27 anos trabalhando com o 
melhor preço e qualidade 
que você pode encontrar!

A Prefeitura Municipal 
de Ribeirão Branco, 
sob a liderança do pre-

feito Tuca Ribas, por meio 
da Secretaria de Esporte, em 
parceria com a Secretaria de 
Assistência Social, tem in-
vestido no desenvolvimento 
das crianças e adolescentes 
através do esporte. A Escoli-
nha Esportiva Municipal, fru-
to dessa parceria, já atende 
mais de 300 crianças, ofere-
cendo atividades no contra-
turno escolar, garantindo 
que os alunos tenham acesso 
ao esporte e, ao mesmo tem-
po, mantenham o foco nos 
estudos.

O projeto não apenas in-
centiva a prática esportiva, 
mas também promove valo-
res fundamentais como dis-
ciplina, respeito, trabalho em 
equipe e superação, ajudan-
do na formação de cidadãos 

preparados para o futuro.
O prefeito Tuca Ribas 

reforçou seu compromisso 
com o esporte e a juventu-
de. “O esporte tem um papel 

fundamental na formação 
de crianças e adolescentes, 
ensinando disciplina e cida-
dania. Nosso compromisso 
é ampliar essas oportunida-
des para que cada vez mais 
jovens possam praticar es-
portes, desenvolver talen-
tos e crescer como cidadãos. 

Vamos continuar trabalhan-
do muito para garantir que 
toda criança de Ribeirão 
Branco tenha acesso ao es-
porte, porque acreditamos 
que ele transforma vidas”, 
disse.

Marcelinho Carioca, ído-
lo do futebol brasileiro, pa-

rabenizou o projeto. “Toda 
criança precisa de discipli-
na, tem que estudar, respei-
tar pai e mãe e ter sonhos 
grandes. O que vi aqui foi 
maravilhoso, mais de 300 
crianças tendo essa opor-
tunidade incrível por meio 
do esporte. Parabéns ao pre-

feito Tuca Ribas, que é uma 
referência na região pelo 
seu compromisso com o es-
porte, aos secretários Del e 
Andréia pelo excelente tra-
balho e a toda a equipe da 
Prefeitura por essa iniciati-
va. Isso é investir no futu-
ro”, reforçou.

Ribeirão Branco recebe a visita do esportista Marcelinho Carioca
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